

Rapport d'activités du Jardin Câlin 2024-2025

Le vendredi 30 août 2024, ce sont 27 petits ouistitis qui sont venus visiter la maternelle et rencontrer les maîtresses Ludivine et Jacqueline avec leurs parents.

Le lundi 2 septembre, nous commençons l'année avec le thème de la **savane**. Pour notre premier jour ensemble nous préparons une girafe avec un long cou fait de fruits et de bonbons ; une belle brochette que nous pouvons apporter à la maison pour la déguster.

La première semaine nous rencontrons Pétronille notre grande chenille qui nous promène dans la classe avec sa chanson pour nous faire découvrir les différents coins jeux :

- Le coin « Zoo Duplo »
- Le coin « animaux et bouchon »
- Le coin « tente éléphant »
- Le coin « zoo »
- Le coin « pâte à modeler »

Nous apprenons des chansons et poésies sur ce thème et à dire le nom des animaux de la savane avec les mains. La maîtresse nous explique que cela s'appelle la langue des signes.

Nous décorons aussi des fiches pour notre cahier qui illustrent nos chansons et poésies à l'aide de feutres, d'Ecoline ou de Néocolors. Les petits ouistitis ont aussi appris à se servir du ciseau pour couper des feuilles et ramener à la maison un beau dessin avec nos découpages et l'empreinte de notre main qui représente un éléphanteau.

Nous faisons des jeux tous ensemble, pour connaître le prénom des camarades, pour apprendre à attendre son tour, à compter sur le dé, pour travailler notre motricité globale.

Une valise des secrets part chaque semaine chez un autre enfant. L'enfant qui a la valise peut mettre dedans des objets qui représente ce qu'il aime, ce qu'il n'aime pas ou ce qu'il a chez lui de particulier. Quand il revient à l'école avec la valise, il peut nous montrer ce qu'il a mis dedans, nous pouvons ainsi apprendre à mieux nous connaître.

La séparation avec les parents et la socialisation sont les deux objectifs principaux de ce début d'année et nous progressons comme des chefs.

Nous voilà en vacances pour deux semaines, toutes ses découvertes nous ont bien fatigués, les vacances sont bien méritées.

Nous revenons en pleine forme pour poursuivre le thème avec quelques nouveautés. Il y a maintenant un coin safari pour imaginer des tas d'histoires, un coin pêche aux crocodiles pour travailler notre motricité globale et la coordination.

Pour Halloween et pour la deuxième année, le Jardin Câlin a organisé une chasse aux bonbons dans la commune. 18 portes se sont ouvertes où les enfants déguisés ont pu aller demander « des bonbons ou un sort ? » Une monstrueuse soirée pour rire et s'amuser !

A cette occasion, nous cuisinons, en classe, des monstres verts à déguster à la maison.

L'automne étant bien arrivé, nous bricolons des têtes de lion avec des feuilles d'arbres séchées. Nos apprentissages vont bon train avec le schéma corporel pour connaître les parties de notre corps, une ronde pour la cohésion du groupe et la mémoire, une rivière de cailloux pour la motricité globale, une fiche de cahier avec des Néocolors aquarelles pour notre motricité fine et des jeux pour apprendre en s'amusant.

Le mois de décembre est là, il est temps d'apprendre une chanson de Noël. La maternelle accueille un sapin tout nu que les enfants peuvent décorer à souhait avec boules et guirlandes.

Un vendredi matin, quelqu'un a frappé à la porte de la maternelle... C'était Saint-Nicolas qui venait nous apporter biscômes et mandarines ! Quelle belle surprise. Nous avons pu faire des photos avec lui et il a même laissé des friandises pour les enfants qui n'étaient pas présents ce matin-là.

Les petits artistes font de magnifiques sapins que nous affichons fièrement aux fenêtres de la maternelle pour que tout le monde puisse les admirer.

Bricolages de Noël bien emballés dans de jolis sachets, nous voilà prêts pour les vacances et Joyeux Noël à tous !

La nouvelle année a commencé et dans la classe nous sommes transportés au temps des **châteaux**.

Les rois, chevaliers, princesses et dragons découvrent :

- Un coin déguisements
- Un coin neige avec de la mousse à raser
- Un coin château et cheval
- Un coin coffre au trésor
- Un coin château fort
- Un coin chocolat chaud

Nos cahiers se remplissent de beaux souvenirs avec nos chansons et poésies, dont celle de « Roule Galette » car en ce début janvier nous sommes dans le bon thème pour fêter les rois. Au Jardin Câlin la galette se chante et se déguste. Nous cuisinons des minies galettes-sucettes.

Nous fabriquons une baguette vraiment magique, pleine de couleurs et de paillettes, nos dessins de rois ou de reines décorent les fenêtres, le yoga du dragon rouge nous fait devenir de vrais petits yogis et nous apprenons des mots un peu particuliers : créneaux, pont-levis, heaume, herse, ...

Grâce à tous ces nouveaux mots que l'on connaît, la maîtresse a pu organiser un loto. Accompagnés de papa ou maman nous avons tous gagné quelque chose et passé un joli moment.

La semaine avant les vacances de carnaval, nous sommes venus à l'école avec nos plus beaux déguisements.

Après une petite semaine de vacances, un petit coquin est arrivé dans notre classe : **Le lapin** a pris ses quartiers chez nous. La classe sent le printemps car **le jardin** est aussi bien présent pour annoncer le printemps. Les petits jardiniers peuvent à présent :

- Chercher les œufs dans le joli coin forêt
- Être de vrais marchands de fleurs au coin fleuriste
- Inventer des histoires au coin des clapiers et du poulailler
- Aiguiser leur perception tactile avec un bac rempli de graines de maïs
- Se reposer dans la tente coccinelle et écouter la boîte à histoires

Dès la reprise, nous jouons à cache-cache avec des peluches, nous entraînons notre équilibre et notre motricité avec des œufs dans une cuillère, nous signons les animaux de la ferme avec les mains, nous continuons le yoga cette fois avec les petits lapins et nous plantons des choux, juste pour la chanson !

Pour Pâques, nous bricolons un œuf à suspendre en pâte autodurcissante puis un petit lapin en béton avec des fleurs séchées, déposé dans une boîte à œufs recyclée voilà un parfait petit nid où le lapin de Pâques a pu déposer des jolies surprises sucrées.

Notre traditionnelle chasse aux œufs à malheureusement dû être annulée en raison de la météo pas très clémente cette année.

Pour finir l'année nous continuons dans le thème du jardin mais puisque Pâques est passé le lapin s'en est allé.

Il y a un coin jardin où l'on peut faire semblant de planter des légumes, sans oublier de les arroser et un coin cuisine où l'on peut cuisiner les bons légumes du jardin. On peut aussi construire des fleurs sur le tapis gazon et compter des petites coccinelles.

Les histoires sentent bons les printemps et nos surprises pour les mamans et les papas prennent forme. Pour leurs fêtes ils auront le plaisir de recevoir une belle carte avec notre mignonne poésie ainsi qu'une photo de leur petit Cœur et un sac en tissu fait avec amour, peinture et petites mains.

Nous découvrons le cycle de vie du papillon et celui de la graine puis essayons d'en faire pousser pour de vrai afin de pouvoir observer les merveilles que fait la nature.

Pour voir la nature de plus près nous allons au bois Cornard pour faire l'école à la forêt ! Pour cette semaine de belle aventure Jacqueline revient pour nous accompagner. Nous sommes heureux de la retrouver.

Équipés de nos pantalons de pluie et de nos bottes, nous avons pu sauter dans les flaques et barbotter dans la boue pour faire des soupes de sorcière. Avec un peu plus de délicatesse nous avons aussi fait des colliers de fleurs aux arbres, des plantations d'herbes aromatiques à prendre à la maison et du land-art. Nous avons trouvé des flèches sur le sol et des rubans aux arbres qui nous ont mené au trésor des oiseaux. Sur notre chemin nous avons aussi croisé beaucoup d'escargots qu'on a même osé porter.

Pour notre dernière semaine à la maternelle, la maîtresse à apporter des fruits que nous avons pu tremper dans du chocolat. Miam !

L'année scolaire est bientôt terminée et pour notre dernière journée ensemble nous partons, pique-nique dans le sac, à la ferme de « L'ONDENA ». Valentine nous accueille chaleureusement dans sa ferme pédagogique et nous fait découvrir plein d'animaux dont les lamas qui sont notre coup de cœur. Sensibles et intuitifs ils sont capables de capter nos émotions, Incroyable non ?! Ils nous touchent par leur bienveillance et les plus chanceaux ont même droit à un bisous de Ophélia, Bijoux ou Brigande.

A la fin de la journée il est temps de se dire au revoir et Merci.

Merci à Jacqueline pour son aide. Merci aux parents qui m'ont fait confiance tout au long de l'année pour me confier leur plus grand Trésor. Merci aux enfants pour leur bonne humeur, leur joie de vivre, leur enthousiasme, leur authenticité et leur sincérité.

Ludivine